

	Plas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

La Almudaina

De música vocal

CARTA ABIERTA

al maestro D. Antonio Pont.

Casi á raíz de nuestra reciente conversación, en la que me exponía usted, mi querido amigo, su laudable y simpática idea de fundar aquí en Palma una nueva Capella que venga á heredar y reanudar la gloriosa tradición de la inolvidable de Manacor; vivo aún y palpitante el entusiasmo que me produjo desde luego la simple indicación de su propósito, que ojalá veamos pronto realizado; llega á mis manos y leo con el mayor interés la descripción de una fiesta íntima musical, de la que tal vez ya tendrá usted noticia; pero que, por si acaso, quiero comunicarle (y de paso también á los lectores de LA ALMUDAINA), en la seguridad de que á usted y á ellos ha de causarles agradable impresión, por lo que dicha fiesta fué en sí, y por su significación y trascendencia, como expresiva nota de arte y de cultura regional, estrechamente relacionada con el proyecto que usted persigue.

En Barcelona fué donde, no há muchos días, se celebró tal fiesta, mientras estaba allí la escuadra inglesa del almirante Lord Beresford, que poco antes había fondeado en estas aguas; y aunque celebrada en familia y á puerta cerrada como quien dice, hubo de proporcionar al Orfeo Catalá y á su maestro Luis Millet un triunfo más, sobre los muchos y muy brillantes que lleva ya alcanzados.

Vea usted la descripción de aquella fiesta— que en resumen traduzco,—tomándola de un estimado colega barcelonés; y no dudo que sentirá oleda al leerla, como yo lo sentí, el vivo regret de no haber tenido ocasión de presenciarla:

Fiesta íntima

«Las hijas del almirante lord Beresford y las de nuestro amigo, el actual gobernador barcelonés D. J. Bertrand, se educan juntas en un mismo colegio de Inglaterra y se han hecho buenas amigas. Para corresponder á esta amistad, el señor Bertrand invitó al Almirante á un banquete familiar, en la suntuosa y espléndida torre que en medio de un bosque de pinos habita, sobre el cerro que domina el apeadero de la Bonanova.

El Almirante acudió á la invitación, acompañado del vice-almirante sir Grenfell, del cónsul Mr. Roberts y señora, y del vice-cónsul y dos ayudantes. El señor Bertrand con su distinguida señora doña Manuela Girona y su elegante y bellísima hija Emilia, hicieron los honores de la casa con toda espléndida distinción y cortesía.

De sobremesa, acudieron á cumplimentar al Almirante las familias de... (sigue aquí una nutrida lista de apellidos conocidos entre la buena sociedad barcelonesa).

El señor Bertrand, entusiasta del Orfeo Catalá, quiso que lord Beresford lo oyese cómoda y recogidamente, y organizó al efecto un concierto en los grandes jardines de su quinta.

El Almirante, acompañado de las señoras y señoritas, se situó en el atrio de ingreso; los demás invitados se colocaron en las terrazas laterales; el vice-almirante sir Grenfell, en medio de un encantador grupo de niñas, sentóse democráticamente en los peldaños de la escalinata; y enfrente, bajo la arboleda, situóse el Orfeo, desplegado sus estandartes y rodeado de antorchas.

El maestro Millet hizo cantar al Orfeo un selecto programa, escogiendo entre su espléndido repertorio las composiciones más notables y que más pudiesen agradar á lord Beresford.

Cantóse el Cant de la Senyera (Millet); las canciones populares Els dos camins y Montanyes regalades; La gata y en Belitre (Fujol); La Rossinyol (Mas y Serracant); Lo soldat y la donzella (Valeri); Lo Mestre (Civi); la balada gallega Negra sombra (Montes); La mort del escolá (Nicolau); Los zquets de Valls (Clavé) y L'ancellada (Jannequin).

Al final de cada composición, el Almirante, y más especialmente aún el vice-almirante, daban expresivas muestras de satisfacción y aplauso.

Terminado el concierto, lord Beresford fué á estrechar la mano al maestro Millet y á felicitarle, mostrando gran admiración por la artística y especial manera de interpretar el Orfeo todas y cada una de las obras cantadas.—«Os servís (decía el Almirante) de un instrumento nuevo que yo no conocía, con todo y haber sido á casi todos los corales de Inglaterra y de otras muchas naciones. El modo de cantar de vuestro Orfeo me resulta admirable, y en nada se parece al de nuestros corales ingleses. Es algo muy característico de este pueblo catalán, que tantas cosas admirables tiene.

Llamó luego lord Beresford al vice-almirante y le dijo:—Sir, hacéme el favor de estrechar la mano al director, que bien se lo merece. Es un gran maestro el señor Millet, y un gran orfeón el Orfeo Catalá.

Sir Grenfell cumplimentó muy expresivamente á Millet, y lo mismo hicieron los demás concurrentes.

En la conversación que luego se entabló, hubo alguien de indicar al Almirante que los bailes catalanes eran muy típicos, y mostró deseos de conocerlos. Entonces varias parejas bailaron la sardana, la esquerrana y la danza de Castellterçol, que fueron por todos muy celebradas y admiradas.

Estrechando la mano á cuantos le rodeaban, despidióse el Almirante con el mayor afecto, manifestando que había pasado unas horas deliciosas.

Al montar en el automóvil con que regresó á Barcelona, fué aclamado con unánimes hurraas.

Eran más de las doce de la noche cuando regresaba el Orfeo á la ciudad, ocupando seis coches del tranvía.»

He aquí un relato y una descripción, mi querido don Antonio, que seguramente han debido agradar á usted y complacerle, trayéndole el recuerdo de aquellas inolvidables fiestas similares, de la Capella de Manacor, de la cual fué usted el fundador, director y alma.

Ninguno de nosotros ha podido olvidárselas. Si á sus conciertos y veladas no concurrían almirantes ingleses, honrábanlas con su presencia almirante y gente de la plana mayor de nuestras artes y letras: el maestro Pedrell, Rubió y Lluch, Massó Torrents, Russiñol, y tantos otros.

El evocar aquellos placenteros recuerdos y el tenerle á usted ahora entre nosotros aquí en Palma, nos aviva y hace retoñar la nostalgia de la Capella, despertando el anhelo de fundar otra, que venga á ser como su continuación ó resurrección, todavía sobre más anchura y con mayor éxito y suma de elementos.

A realízar esa aspiración que usted acaricia, y á darle forma y vida, hem sido de contribuir y armar el hombro, con decidida voluntad y eficacia, cuantos comulgamos musicalmente con usted, reconociéndole como expertísimo organizador y *tayot de lluna*, para convertir en hecho tan simpática idea.

Por de pronto ya le ofrecí, y públicamente ahora le reitero, mi insignificante pero muy sincera adhesión.

Y por más que el nombre no hace á la cosa, creo inútil asegurarle que la proyectada denominación de CAPELLA LULIANA me parece muy adecuada, muy mallorquina, y tiene desde luego mucho y mis mayores simpatías.

M. OBRADOR

El porvenir de Filipinas

Ludovic Naudeau discurre, en una carta dirigida á *Le Journal*, acerca de cuales podrían ser las aspiraciones del Japón, después de terminada la guerra con Rusia.

Fe tan viva tiene Naudeau en la fuerza vital de los japoneses, que afirma esto: «Si á los nipones les fuese útil apoderarse de Indo-China, Francia, con todos los medios de defensa que acumularían en el Extremo Oriente, encontraríase débil para oponerse á la voluntad del Japón, como en otro tiempo fué impotente para salvar la Luisiana de las garras de los Estados Unidos de América. No es, concluye Naudeau, el Extremo Oriente actual lo que en tiempos de Jules Ferry.»

Tal afirmación, hecha por un francés y publicada en *Le Journal*, instruye á un pueblo acerca de sus verdaderos intereses, más que todas las estadísticas de barcos y cañones. Por desconocer verdades geográficas de esta clase, nos obstinamos los españoles en conservar el imperio en nuestras colonias, imperio que nos ve daba la misma naturaleza de las cosas.

«Por fortuna para Francia, continúa Naudeau, la ambición japonesa no está en la posesión de Indo-China, sino en la del Archipiélago filipino.»

Y en justificación de este aserto, emplea el cronista francés la palabra exacta, el argumento cabal é incontrovertible. «Las Filipinas son la prolongación natural de las islas japonesas.»

Es cierto: el mapa lo demuestra. Desde el cabo Lopatki, un cinturillo de islas, las Kuriles, unen el continente asiático con la isla de Yeso, y si las Kuriles no fuesen japonesas, los antepasados de los nipones de hoy inspirarían á estos que acabada la guerra con Rusia, se apoderasen de este Archipiélago. Lo propio sucedería si un segundo cinturillo insular, el de Riú Kiu, que une al Japón con la Formosa, no perteneciese á los nipones.

Así, pues, la extensión natural, geográfica,

geológica y, si se apura, geonómica del Japón, ahora y siempre, mientras la faz del planeta no varíe, será el dominio de las Filipinas y aún el de la hermosa isla de Bornco.

De esta suerte, los mares de Odozok, del Japón, el Oriental y el de la China, serían lagos japoneses, monopolio suyo, y en un porvenir no muy remoto, el Océano Pacífico, que sustituirá al Atlántico en el comercio humano, como éste sustituyó al mar Mediterráneo, tendría una orilla entera dominada por el Japón, por las islas japonesas que afirman sus ideales mirando al Grande Océano y nutren sus raíces del continente asiático.

De Política

La caída de Urzáiz y las acciones del Banco

Madrid 18.—En los círculos políticos y financieros ha sido muy acremente censurada el alza de unos 25 enteros experimentada por las acciones del Banco en estos tres últimos días.

Tal aumento de valor lo relacionan los que del asunto se ocupan, con la salida del señor Urzáiz del ministerio de Hacienda y subsiguiente designación para ocupar el mismo á favor del señor Echegaray, por ser bien conocido del público, tanto la energía y vigor del primero, que logró sustraer al Banco ciertos privilegios que le favorecían, como las buenas relaciones que existen desde antaño entre el nuevo ministro y el establecimiento de crédito mencionado.

Es opinión bastante extendida entre los políticos y no de última fila por cierto, que el fracaso del señor Echegaray, será tremendo; no faltando quien añada á esto, que aquel descalabro será tal que destruirá la aureola de simpatía y respeto que circunda al insigne matemático desde el reciente y brillantísimo homenaje nacional de que se le hizo objeto.

Besada, jefe

El señor González Besada pretende alzarse con la jefatura del grupo villaverdista, y á tal objeto encamina sus trabajos.

Lo que no se sabe es si García Aliz, Cobián y los demás le otorgarán el premio á sus trabajos.

En provincias la muerte de Villaverde ha deshecho el principio de organización del villaverdismo, pues la mayoría de sus adeptos se unirán á los liberales.

Los mauristas

Madrid 19.—Continúa reuniéndose todas las tardes el comité electoral de los amigos del señor Maura, compuesto por los señores Conde del Moral de Calatrava, de Bernard y Abilio Calderón, en el domicilio del señor Maura, donde tienen establecido el centro oficial de sus trabajos.

Concurren allí los señores Dato, Sánchez Guerra y Lacierva, que en calidad de ex ministros asesoran á los referidos señores encargados de la dirección de los trabajos electorales.

Se comunica al señor Maura diariamente un estado de la marcha de dichos trabajos, así como de las impresiones recibidas de los distritos.

Por acuerdo de los señores que constituyen el comité y previa consulta al señor Maura, se ha recomendado á todos los amigos de provincias que con sus autoridades, que á toda costa, resistan la presión oficial que puede hacerseles para que dejen sus cargos.

Los villaverdistas

Habla Besada. Platicando con un periodista, dijo ayer el ex ministro de la Gobernación:

«Villaverde ha muerto, pero no sus ideas que alientan en nosotros y nos dan ardimientos para la lucha. Por deber á nuestras convicciones, por respeto á la memoria de Villaverde y por sentimiento de propia dignidad, nosotros no podemos, ni queremos, ni debemos caer del lado de quienes nos negaron su confianza en el Parlamento.»

Con la fé firmísima que nos da la bandera por Villaverde tremolada (aunque en nuestras manos que le rinden veneración pierda autoridad), y con el entusiasmo que da la bondad de la causa, pocos ó muchos los leales, cuantos sean, nos agruparemos, trabajaremos, lucharemos en todas partes.

De cualquier modo, seremos bastantes para hablar, hacernos oír y no descañar.

Que todavía los llamados «caballeros del Santo Sepulcro», por si alguien trata de resucitar el calificativo—siguiera no haya paridad entre aquellas circunstancias políticas y las presentes—eran ya de edad madura casi todos y corrían el riesgo de ser fácilmente anestesiadados; pero nosotros estaremos siempre en vela; somos jóvenes, y nada ha de rendirnos.»

Advertencias de un periódico

Con motivo del viaje del conde de Romanones, dice el *Heraldo de Sevilla*, oficioso del partido democrático:

«Sin culpa del ministro, se agita más

de lo necesario la cuestión política de la región, con motivo de su llegada. Pero es irremediable; no hay medio de evitarlo.

Llega el ministro y hay que presentarle el cuadro de las fuerzas; lo exige el efictismo á que tan acostumbrados estamos, y que es para nosotros una segunda naturaleza.

O somos políticos ó no lo somos. No pueden faltar políticos en la función; pero á pesar de pertenecer á la familia política, nos complace más ver en ejercicio en el presente caso á los que políticos ó no, presentan fuerzas vivas sociales, que á los que, sólo á título de políticos, toman parte en estos actos.

Se trata de remediar en parte la crisis que atraviesa la agricultura en la región.

Agricultores, industriales, comerciantes y trabajadores de todas opiniones, son los que deben rodear al ministro y exponerle sus observaciones.

A eso viene.

Hagan en buen hora la parada los políticos. ¡Tuviera que ver que no la hicieran! Pero dejen el paso franco á los que, políticos ó no políticos, amigos ó adversarios ó indiferentes, tengan algo que exponer.

Esta función es para ellos.»

El sol, el tiempo y la salud

El calor reinante durante la última semana en toda Europa y en América septentrional ha sido extraordinario. En París, en Berlín, en Londres, en Nueva York se han registrado numerosos accidentes debidos á lo elevado de la temperatura. Las gentes de dichas poblaciones parecen aterradas. Además, en Londres y en Nueva York, especialmente se ha desarrollado una verdadera epidemia de suicidios, de asesinatos, de reyertas, que ha llegado á llamar la atención de los tribunales, de los criminalistas y de los médicos.

Estos últimos afirman que, en efecto, el calor excesivo y ciertas condiciones de electricidad en la atmósfera y su magnetismo en la tierra, que con el exceso de calor coinciden, ejercen una influencia positiva, aunque no bien determinada, sobre los organismos vivos y especialmente sobre el complicado ser humano.

En algunas personas las temperaturas altas y prolongadas producen melancolía y depresión de ánimo, de aquí la predisposición al suicidio. En otros individuos, por el contrario, exacerba la irritabilidad, la excitación, les lanza á la violencia ocasionando escándalos, peticiones y asesinatos.

El exceso de calor es también responsable de muchas muertes repentinas, de agravación de aficciones; en fin, de muchos trastornos orgánicos. Pero no hay duda que á los efectos del calor deben sumarse los que produzcan, como antes queda dicho, los de otras condiciones de la atmósfera. La prueba es que muchas veces temperaturas muy elevadas no producen tanta influencia en los seres humanos como otras algo más bajas.

Algunas personas que han vivido en países tropicales confiesan que no han sentido tanto en ellos los efectos del calor como en ciertos días de verano en las zonas templadas, á pesar de marcar los termómetros cuatro ó cinco grados menos en estas últimas que lo que estaban acostumbrados á observar en los territorios ecuatoriales.

Pero ¿á qué es debido el calor tan exorbitante que en estos días se advierte en todo el hemisferio septentrional, provocador de violentas tormentas en la atmósfera y de tantos trastornos en la humanidad?

Por lo menos como coincidencia se señala la extraordinaria actividad que se advierte en el sol. Estamos indudablemente atravesando un periodo en las convulsiones que se aprecian en la superficie solar son verdaderamente gigantescas. Se revelan por la enorme extensión de las manchas que este año han ido apareciendo en el disco del sol. Hace cuatro días se ha presentado una que es acaso la que mayores dimensiones alcanza entre todas las observadas hasta ahora.

Posible es que algunos de los estudios que se hagan durante el próximo eclipse, permitan ir conociendo y determinando las influencias de todo género que el astro rey ejerce sobre nuestro globo y sobre cuanto en él vive y alienta.

NOTICIAS GENERALES

Una cosa tan notable como curiosa

Dice el *Times*, de Nueva York, que los médicos de aquella ciudad estudian con el más vivo interés el caso de un joven italiano llamado Camilo Detano, que ingresó recientemente en el hospital de Harlem con una herida punzante que agujereando la pared del corazón penetraba hasta la aurícula derecha.

Colocado en la cama de operaciones emprendieron inmediatamente tres jóvenes cirujanos que estaban de servicio en el hospital, la rara y difícilísima operación de coser la herida del corazón del italiano.

Que Detano llegara vivo á dicho hospital, es cosa, dicen los médicos, que raya en lo milagroso.

Detano recibió la herida durante una pelea en un salón de bebidas. Al caer al suelo se le tuvo como unos cinco minutos sentado en un sillón, hasta que tres compatriotas suyos lo condujeron en el mismo al hospital de Harlem, distante unas doce manzanas.

Durante el largo transporte perdió el herido tanta sangre, que no le quedaba ya ni la indispensable necesaria para vivir.

Encontrándole milagrosamente vivo acordaron los doctores S. G. Bums y L. A. Parmenter, ayudados por el doctor Hazzard, que se condujera al herido al cuarto de operaciones y emprendieron inmediatamente las necesarias para salvarle, pues cada segundo que se perdía, comprometía más y más el éxito de aquéllas.

En las circunstancias más favorables, dicen aquellos médicos que entre mil no se salva un caso como el de Detano.

Para llegar al corazón del herido tuvieron los operantes que abrirse un camino de una pulgada y media de anchura, atar dos arterias, operación que significa, según como se practique, la vida ó la muerte.

Hechas ambas cosas y encontrando que el herido respiraba todavía, pudieron dirigir todos sus esfuerzos al mismo corazón, encontrándose entonces con que la herida en la aurícula derecha era muy penetrante y con una anchura de una cuarta parte de pulgada. Cerrada aquélla con una sencilla juntura, se le pusieron los apósitos de costumbre.

Duró toda la operación, del principio al fin, 35 minutos, empleándose fuertes anestésicos con el resultado de que no sólo Detano sobrevivió á aquélla; sino que en la noche del siguiente día recobró los sentidos.

Las últimas noticias que se tienen del herido, son que á pesar de las graves circunstancias en que se encuentra, está bastante tranquilo, mientras los médicos que le asisten tienen bastantes esperanzas de que llegará á restablecerse por completo.

Acusación contra Stoessel

Paris 18.—El corresponsal de *La Liberté* en San Petersburgo, sabe que el general Smirnov acabó de entregar al Emperador una grave acusación contra el general Stoessel. El Czar se muestra afectadísimo ante las irrefutables pruebas aducidas contra el defensor de Port Arthur.

Inhibición

El ministro de Marina se ha inhibido de conocer y aprobar el reglamento del Montepío naval, por entender que se trata de intereses particulares que no son de su competencia.

Provisión de plazas

Con objeto de llenar en lo posible la falta de oficiales de artillería de la armada, y con carácter de interinidad, serán llamados, como agregados voluntarios á dicho cuerpo, 17 tenientes de navío y 8 alféreces, un contador de navío y dos de fagat.»

Un suicidio

Se ha disparado un tiro en la cabeza el capitán de infantería don Vicente Requijo, que prestaba servicios en la zona de reclutamiento de Huelva.

Se ignoran las causas que le hayan inducido á matarse.

Dos riñas

En Alicante riñeron Vicente Mayol y su yerno Enrique Cerdá, á causa de los malos tratos que este daba á su mujer.

El Cerdá resultó muerto de cinco puñaladas.

En Paradas riñeron dos jóvenes, que, en unión de otros, iban por las calles dando serenatas, y uno de ellos resultó herido gravemente de una puñalada en el costado.

La evocación de un gran escándalo

Paris 17.—El banquero Arton, famosísimo desde el escándalo financiero y judicial del Panamá, se ha suicidado en la madrugada última, envenenándose con cianuro de potasio. Esta mañana, al entrar en su alcoba una persona de la familia, lo encontró muerto en el lecho.

Arton fué el mediador entre los negociantes de la empresa del Panamá y la turba de políticos, diputados, senadores y exministros que se daban con romper ó espontáneamente se presentaban candidatos al soborno para ayudar al desdichado affair con sus votos, su silencio ó su tolerancia. A seguida de las ruidosas y accidentadas elecciones en que se produjo la derrota del temible partido de Boulanger, surgió el escándalo del Panamá. Los más de los acusados consiguieron librarse del proceso, y algunos de los procesados obtuvieron ejecutoria favorable; pero de resultas de aquella campaña quedaron retirados de la política difamados y perseguidos por mucho tiempo, personajes ilustres que poco á poco se han rehabilitado y ocupan otra vez posiciones eminentes; entre ellos Rouvier, que preside el gobierno Brisson, que tanto influye en la mayoría de la Cámara, Cons tans que sirve la embajada de Francia en la Puerta.

La muerte de Arton y la forma dramática en que ha ocurrido para mayor estímulo de la curiosidad, traen á todas las conversaciones el olvidado «affaire» y efrecen á la actualidad el pretexto de evocar amargas y resucitar malicias y rencores.

Arton fué á la cárcel sin hacer ninguna de las tremendas revelaciones que se esperaban de él. Ni entonces ni después ha salido de sus labios uno solo de los secretos que la investigación judicial no logró ó no quiso descubrir por otros medios.

Cumplida su condena, volvió Arton á los negocios y fundó en la rue Laflite una banca que iba, muy bien. Habíase enriquecido nuevamente y se ignoran las causas del suicidio.

Ha muerto Arton á los cincuenta y ocho años, dejó viuda, dos hijas y un hijo. ¿Dará también papeles del Panamá? ¿Habrá escrito sus memorias, como suelen hacer los hombres misteriosos? ¿Se reproducirá el escándalo? Esta es hoy la pregunta del público intrigado é inquieto.

Declaraciones de Witte

Witte ha hecho las siguientes manifestaciones.

He sido designado por el emperador como embajador extraordinario en París para tratar con los plenipotenciarios japoneses y apreciar las probabilidades de llegar á la paz.

Mis puntos particulares de vista en esta cuestión, no tienen importancia.

Confieso francamente que mis principios en política estuvieron desde luego por la paz, antes de empezar las hostilidades.

Cuando estas estallaron, se marcaron dos tendencias: una entusiasta por la guerra y otra contraria, y yo mantuve siempre esta última, si bien atendiendo en todo caso á que la dignidad de Rusia no sufriera menoscabo.

Al punto á que han llegado las cosas, si las exigencias del Japón hirieran el amor propio de Rusia ó quedaría comprometido su honor, entonces seguiría la guerra.

Si las condiciones son aceptables, Rusia irá decidida á la paz; pero no debe olvidarse que el pueblo ruso mantendrá la guerra varios años, si es preciso.

Rusia es un país muy fuerte que no puede desaparecer, como lo demostraría si el pueblo viera los destinos de la patria en peligro.

Rusia no puede disolverse, como algunos suponen, pues tienen grandes condiciones de vida, no obstante los reverses de la fortuna en la guerra.

PALMA

En el corral común de la villa de Sóller se halla depositada una cabeza de ganado lanar que se encontró extraviada en la vía pública.

La persona que acredite ser su dueño deberá pasar á recogerla dentro del plazo de cuatro días.

El Alcalde de Felanig ha publicado un edicto encargando la busca y captura de Mateo Adrover y Gomila, declarado profugo por aquel Ayuntamiento, por no haberse presentado al acto de clasificación y declaración de soldados.

En una circular publicada por el señor Gobernador Civil de la provincia, se anuncia que el día 1.º de Agosto próximo, dará principio la veda para la pesca de la langosta, terminando dicha veda el 31 de Marzo del año próximo, quedan por tanto prohibida, durante el periodo de veda, la pesca y venta de la langosta.

Los contraventores serán castigados con arreglo á las leyes vigentes.

El día 1.º de Agosto próximo se celebrará en la Comandancia de la Guardia civil de esta Capital la subasta para la venta de un caballo dado por inútil para el servicio del Instituto.

El señor Gobernador Civil de la provincia ha publicado una circular encargando á los alcaldes de los pueblos, fuerza de la guardia civil y demás dependientes de su autoridad, la busca y captura de Lorenz Viquer Salleras, de 21 años de edad, y en caso de ser habido lo pongan á su disposición.

Servicios prestados por la Guardia Civil: Da cuenta la del puesto de Bunyola de haber denunciado á la autoridad competente á un sujeto por haber sido sorprendido infringiendo la ley de caza.

La de Santa Eulalia, da cuenta de haber sido colocado por mano criminal, un petardo de dinamita en las inmediaciones de la finca denominada *Peralta* de aquel término municipal, sin que hasta la fecha haya podido ser encontrado el autor.

Decho petardo al espiotar solo ocasionó pequeños desperfectos en el brocal de una fuente.

Notifica la del puesto de Santa Margarita haber puesto á disposición del señor Juez municipal de Muro una mujer autora de haber agredido á otra con una piedra, produciéndole varias contusiones en la cabeza.

AGENTES

Se solicitan para las siguientes compañías de seguros:

- «LA CATALANA» Incoendios.
«LA BADENSE» Marítimos.
«Banco Vitalicio de España» Vida.
«La Anonima» Accidentes.
«Caja de Previsión y Socorro» Accidentes.
Esta Agencia puede conceder á sus Agentes condiciones muy ventajosas.
Delegación y Agencia: Unión 57, Frente la Plaza del Mercado.—Palma.

Sucesores VIUDA BANQUÉ

Unico depósito de las tan renombradas y superiores máqinas para coser, bordar hacer calcaeta.

WERTEHIM Y WILSON
VENTA A PLAZOS Y AL COMTADO

Santo Domingo núm.10 (antes calle Zapatería) Palma

VIAJANTE:—Don Andrés Barceló de Porreras.
COMISIONADOS:—Inca, Don Jaime Florit, Mayor 7.—Manacor, Vda. Cabrer, Plaza Mayor.—Lluçmayor, Don Francisco Vidal, Borne 9.—La Puebla, Vda. Fuster, calle Plaza.—Andraitx, Don Pedro J. Enseñat, Cerda 3.—Pollensa, Don Cristóbal Llompard, Montesión.—Alcudia, Don Martín Ferrer, Lladoner.—Campos, Don Bartolomé Pomar, Plaza 9.—Muro, Don Francisco Sacarés, calle Nueva.—Buñola, Don José Suau, Nueva 2.—Artá, Don Francisco Amengual, Plaza 10.

Cidri Champagne

El mejor refresco y más higiénico conocido.
Pídase en los principales establecimientos, cafés y cervecerías.

Por la de los puestos de Puigpuent y Petra han sido denunciados á la autoridad competente varios individuos por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Entre los pasajeros que ayer llegaron de Barcelona en el vapor correo Miramar, don Damián Burguete, don Francisco Amer, don Juan Crespo, don Joaquín Lluch, don Lorenzo Borell y don Gabriel Monedero.

Ha llegado á Palma con objeto de incorporarse al Escuadrón Cazadores de Mallorca el primer teniente de caballería señor Nanetti.

En uno de los próximos correos llegará á Palma el conocido dentista de Barcelona, señor Arbó, con objeto de tomar parte en el Congreso Odontológico Español que ha de tener lugar en breve.

Entre el numeroso pasaje que ayer llegó de Barcelona á bordo del vapor correo Miramar, figuraban buen número de turistas extranjeros que vinieron de paso para Argel.

Por la tarde, después de recorrer durante todo el día los principales puntos de la población y alrededores, se embarcaron de nuevo en el mismo vapor para Argel.

El yate de matrícula norteamericana Margarita, que en viaje para Palma recalcó de Argel con motivo de las fiestas celebradas últimamente en dicha ciudad, es esperado en nuestro puerto el lunes próximo.

La Junta directiva de la asociación «Secretariado Balear» cumplimentó ayer al señor Gobernador civil interesándole su eficaz apoyo para el cumplimiento de los preceptos establecidos por el nuevo Reglamento de Secretarios de Ayuntamiento.

Por la Superioridad se ha dispuesto el pase á la reserva por haber cumplido la edad de reglamento, el general de división de infantería de marina, nuestro paisano don Joaquín Albertí, que desempeñaba el cargo de inspector de dicho cuerpo y vocal del Centro Consultivo.

Nuestro paisano el capitán de infantería don Manuel Torres, ha sido destinado al batallón disciplinario de Melilla, para cuyo punto ha marchado á hacerse cargo de su nuevo destino.

La policía detuvo ayer en el muelle á dos sujetos que acababan de llegar á Palma.

Se encuentran en Barcelona en Comisión de servicio, nuestros paisanos el teniente auditor don Ernesto Miró y el teniente de artillería don Guillermo Gil.

Por el ministerio de Marina se ha concedido la Cruz del mérito naval, al capitán del vapor de la compañía «La Marítima» Ciudad de Mahón y al sobre cargo y oficial de Administración militar don Eladio Ronjós por el auxilio y remolque que prestaron al yate Torre del Oro, en aguas de Albuemas.

En las oposiciones celebradas en el cuartel del Carmen para proveer la plaza de músico de primera de la banda del Regimiento de Infantería de Palma que dejó vacante don Antonio Torrandell, ha obtenido después de brillantes ejercicios su hermano don Nadal, actualmente director de la banda «La Aldeana», de Son Serra.

Hoy con motivo de ser el cumpleaños de S. M. la Reina madre doña María Cristina, la tropa de esta guarnición vestirá de gala, haciéndose por la batería de San Pedro las salvas de ordenanzas.

A últimos de mes según noticias particulares recibidas en esta capital llegará á la misma una nutrida masa coral de Sarriá (Barcelona), con objeto de verificar una excursión artística por la isla.

Permanecerán en Palma dos días.

Ayer tarde á la una se verificó públicamente en el «Círculo de Bellas Artes» el sorteo de lotes anunciado. Los cuatro lotes de á cincuenta pesetas correspondieron á los números 13 19, 295 y 321.

Los dos de á 100 pesetas, á los números 353 y 925.

Y el de 200 pesetas al número 519.

Todos los cuadros son de libre elección.

Para Barcelona salieron ayer en el vapor correo Lulio, don Ramón Clement, don Pedro Fontirroig, don Eduard Crespo, doña Juana y don Camilo Zangueira, don Felipe y don Emilio Nadal, doña María de C. Querol, don Rafael de la Cruz, el Prctisor don Miguel Porcel, el capitán de infantería don Federico Amirante y hermana y nuestro compañero de Redacción don Pedro Peyró.

Ayer por la mañana, se espantó la caballería que transitaba por la calle del Sindicato, saliendo escapada en dirección á la calle de Colón, en la que pudo ser detenida sin que ocurriera ninguna desgracia personal.

Con destino al mercado de Barcelona fueron embarcadas ayer tarde en el vapor correo Lulio, un centenar de jaulas de volatería y unas veinte cajas de pescado.

Porque los vecinos del Arrabal de Santa Catalina domiciliados en la calle de Despuig y adyacentes, el día 24 de este mes por la noche saldrán á hacer cofrades para la fiesta de San Jaime del año próximo y deseando dar mayor realce, la música del Regimiento amenizará el acto tocando sobre catalfalcos escogidas piezas de su repertorio.

En el vapor correo Lulio fueron reembarcados ayer por la policía dos sujetos que habían pasado á Palma en busca de trabajo.

El nuevo cónsul de la República del Paraguay en Palma, don Magín Verdader y Callis nos participa haber tomado posesión de dicho consulado, que ha establecido en la calle de Pelaires número 105.

Notas bibliográficas

Victor Catalá: Libro blanc.—Policromi.—Triptico: (poesías). Barcelona.—Ilustración Catalana, 1905.—un vol. 8.º—250 ptas.

Es este libro una colección de poesía realmente notable, que se sale de lo usual y corriente, revelando en el autor un temperamento y dotes excepcionales.

Su publicación ha coincidido casi con la de otro libro, fruto de la misma pluma,—la novela Solitu,—de la que habla la crítica largamente y con alto encomio.

Lo semblanza literaria de Victor Catalá (pseudónimo de una distinguidísima escritora) quedó gallardamente perfilada en el artículo de M. S. Oliver, publicado el día 1.º del corriente en primera página de LA ALMUDAINA. Basta su lectura para comprender la gran notoriedad alcanzada por Victor Catalá como novelista.

Con ella corre pareja la que ostenta como poeta. En una breve nota crítica inserta en el Diario de Barcelona y que acusa igual paternidad que el artículo susodicho, se califica la publicación del Libro Blanc de verdadero acontecimiento literario; y un que con ciertas salvedades y fundados reparos, se declara que «nadie como el autor de esa colección conoce mejor los resortes del efecto llamado modernista. El hecho de producir, dentro de tal escuela y de tan exóticas y pasajeras tendencias, un libro apreciable y que traiga el valor intrínseco de lo bien pensado y bien sentido, es obra que reclama hombres de atleta. Victor Catalá ha triunfado, en cuanto al hecho de demostrar plenamente su potencia de estro lírico; pero ha sufrido un error al encerrar argumentos y temas de expresiva delicadeza ó de interesante originalidad, dentro de una métrica extravagante y hasta á veces logográfica.»—Hace constar luego que en las tres secciones del volumen hay unidad perfecta, y entre muchas cualidades resplandece un sabor de época

y un gusto tan elegante como exquisito al pintar situaciones y arcaísmos semi-históricos y observadas muy minuciosamente de la realidad.»

Coincidimos en esta apreciación, y cuanto pudiéramos añadir aquí se reduciría á glorificarla.

Varias de esas poesías producen una vigorosa impresión que se incrusta en la mente del lector, y difícilmente se borra ni se amortigua. La oca blanca, la codorniz cautiva, la virgen vieja, las madres estériles, el sant de la glevia, etc., abren surco y dejan profunda huella; y no aminoran su fuerza ni las galantes rimas del Libro Blanc, trezadas á lo Vatteau y que parecen inspiradas en las mejores páginas de los Goncourt sobre la sociedad francesa del siglo XVIII. Las puntas y ribetes de inmaterialidad (?) que un criterio riguroso y pacaro pudiera señalar y reprobar, quedan atenuadas y hasta cierto punto discutidas, en gracia al primor artístico. Honey soit qui mal y pense!

El lindo volumen, como producto de las prensas de J. Thomas, es una pequeña joya tipográfica.—O.

Un hombre quemado

Esta mañana ha ocurrido en la carretera de Andraitx la siguiente desgracia.

Iba por la citada carretera en dirección á Andraitx un carro de transportes que al parecer se había dormido en el vehículo teniendo un cigarro en la boca.

Se supone que el fuego le cayó en la estera la que prendió fuego sin que de ello se percibiera el conductor hasta que las llamas le quemaron los vestidos.

El infeliz procuró quitarse las ropas, pero á pesar de ello se produjo graves quemaduras en el cuerpo.

Visto el hecho por otro conductor corrió en su auxilio, desnudándole y prestándole parte de sus ropas.

La caballería pudo ser desuiciada sin que sufriera daño alguno.

Dicho individuo fué trasladado á Palma y conducido á la casa de Socorro de la plaza de Santa Eulalia donde le practicó la primera cura el médico municipal señor Oliver.

Terminada la cura fué trasladado al Hospital, siendo su estado gravísimo.

El herido se llama Jaime Cabrer de 70 años de edad y es natural de Calviá.

Del Ejército

El primer teniente del cuerpo de ingenieros, recién ascendido, don Miguel Ripoll Carbonell ha sido destinado al quinto regimiento mixto.

Se ha concedido el traslado á la Comandancia de carabinieri de Mallorca al sargento Francisco Carreño Hernández.

Se ha dispuesto que continúen los parques regionales y las Comandancias de artillería, observando el mismo procedimiento que seguían antes de la publicación de la Real orden de 9 de Diciembre de 1904 para la resolución de asuntos.

El paro de ayer

Saben nuestros lectores que las sociedades obreras de toda España acordaron el paro general para ayer, como protesta de la pasividad de los gobernantes ante el problema de las subsistencias.

El paro fué recomendado á los obreros mallorquines por la Agrupación socialista y la Federación Local, en una proclama publicada en un suplemento de «El Obrero Balear».

Este paro, no tuvo, empero muchas ramificaciones en esta población, por cuanto se trabajó en muchas fábricas, y talleres.

El aspecto de Palma, durante todo el día fué el ordinario, notándose el mismo movimiento en el Comercio y la Industria.

Incidentes de importancia no ocurrieron, que sepamos.

Solamente un grupo, al salir del «meeting» de la Plaza de Toros se encará con varios obreros que trabajaban en una herrería de la plaza de Santa Catalina, arrojando una piedra que rompió un cristal, no ocasionando desgracias.

«Meeting» obrero

Como había acordado la Agrupación Socialista y la Federación de sociedades Obreras, se celebró ayer á las nueve de la mañana el «meeting» obrero en la Plaza de Toros.

Los concurrentes ocupaban apenas un cuarto de tendido.

Asistió como delegado del Gobierno el Inspector de Política, señor Aparici.

Presidió el acto el obrero socialista Roca, quien abrió los discursos explicando el objeto del «meeting» y del paro general.

Usaron de la palabra.

El compañero Forcé:—Se quejó de que en las Cámaras ni siquiera se dio cuenta de los telegramas y peticiones de los obreros sobre la imposibilidad de continuar con los actuales precios de las subsistencias. Quejóse también de la prensa de la península y en especial de la local, por no haber dado impulso al acto que se celebraba.

El compañero Bisbal:—Dijo que el compañero Roca, al explicar el objeto del «meeting» se había olvidado de decir que también lo era el quejarse contra el Ayuntamiento por no haber cumplido la promesa de que los obreros del Municipio no trabajarían más de ocho horas, y ahora concede al contratista de las obras del derribo de Murallas el derecho de celebrar contratos parti-

culares con los obreros, que trabajan allí, nueve, diez y hasta once horas.

Añadió que la mayoría republicana del Ayuntamiento no ha cumplido las promesas que hizo á los obreros cuando era ministro. Termina quejándose de la falta de concurrencia al acto, y excitando á la unión de los obreros para que sus quejas lleguen á hacerse oír en las Cámaras.

El compañero Sebastián Crespi:—Hace historia de la crisis obrera y del poco eco que ha encontrado en el Gobierno y dice que si éste no oye á los obreros, culpa de ellos mismos es por no saberse hacer oír.

El compañero Mari:—Se queja de la falta de asistencia al acto, de los obreros intelectuales y de los dependientes de comercio que debieran hacer causa común con los obreros manuales por que son igualmente explotados por el capital, y á su vez sólo ganan para cubrir las apariencias y sienten los efectos de la carestía de los alimentos, no quieren cederse con los obreros, negándose su adhesión por una falta de valor cívico.

Terminó diciendo que los que reclaman á los obreros que han parado por su pérdida de jornal, pues dice que está bien empleada la pérdida de un pequeño jornal para hacer oír sus derechos á la vida.

El compañero Roca:—Hizo un resumen de los discursos, dándose por terminado el acto.

Los concurrentes, á la salida, se disolvieron en orden.

De las islas Campanet

Por los preparativos que se están haciendo y por la animación que reina entre los vecinos, prometen ser muy lucidas las fiestas que en honor de San Jaime y de Santa Ana se celebrarán este año en este pueblo.

El día 24 se dará principio á ellas por una becerrada, lidiándose dos becerros del predio San San Matí por varios aficionados del pueblo, y por la noche después de repique de campanas y solemnes completas, habrá verbena en la que se quemará vistosos fuegos artificiales por un renombrado pirotécnico y amenizará el acto la banda de música del pueblo.

El día 25, festividad del santo, habrá retreta y á las nueve y media función religiosa, cantándose tercia, oficio mayor con sermón por un famoso orador, y después se celebrarán las renombradas carreras de hombres y caballos en las que habrá bonitos premios para los que primero lleguen á la meta. Por la tarde á las dos carreras de niños por dentro la población. Vísperas solemnes y baile al estilo del país amenizado por varias parejas de gaitas y tamburiles, alternando con la música.

El día 26, Retreta y demás festejos, como el día anterior.—C.

Campanet 19 Julio 1905.

Son Servera

Los vecinos de este pueblo se preparan para solemnizar este año con gran esplendor la fiesta de su patrón San Juan, que como costumbre de todos los años tendrá efecto el domingo siguiente á la festividad de San Jaime ó sea el día 30 del actual.

Esta fiesta hace algunos años que iba decayendo, pero deseoso el Ayuntamiento de reanimarla le presta este año su cooperación organizando entre otros números un bonito castillo de fuegos artificiales.

Además se soltarán bonitos globos aerostáticos, se celebrarán carreras y bailes al estilo del país.

La iluminación promete ser también lucida, habiéndose adquirido gran cantidad de farolillos de diferentes clases y colores.

—Este año se ha presentado en este pueblo una enfermedad que amenaza acabar con el ganado de cerda de esta villa, ascendiendo á algunos centenares los que han fallecido á consecuencia de la misma.—C.

20 Julio 1905.

Conferencias pedagógicas

Ayer se dió en este Instituto General y Técnico la primera de las conferencias pedagógicas que se dan anualmente en la Escuela Normal de Maestros, que actualmente está instalada en aquel edificio.

Presidió el acto el Inspector de 1.º en señanza don Andrés Morey. La sala estaba adornada con damascos y detrás de la presidencia se veía el retrato del Rey. La concurrencia de maestros y maestras no pasaba de regular.

La conferencia de ayer estaba á cargo del maestro normal don Juan Barbero Tous, quien desarrolló el siguiente tema:

«Conocimientos de Física, Química ó Historia Natural útiles á todos y que por tanto han de ser objeto de la enseñanza en las escuelas. Cómo ha de proceder el maestro para transmitir su enseñanza con provecho á los niños. Aplicaciones de estos conocimientos á los usos más comunes de la vida.»

Después de un bien escrito preámbulo, entró en materia el señor Barbero, diciendo que lo que desde luego debe enseñarse á los niños de la Física es la Mecánica, empezando para darles idea del cuerpo físico y de sus propiedades, y como consecuencia, de los estados físicos de la materia. Luego sucesivamente pasó una ójada á lo que debe formar los conocimientos del niño; las fuerzas físicas, la mecánica de los gases, la Termodinámica, conductibilidad de los cuerpos, la tensión del vapor, los sonidos, los fenómenos de la acústica y los de la óptica, lentes y ligera noción de la Fotogra-

fía, é iniciarlos en los conocimientos de la electricidad y magnetismo.

Pasando á la Química, dijo que el maestro debía ceñirse á enseñar á los niños el papel que representa el oxígeno en las combustiones y en la respiración animal, los efectos del nitrógeno, del vapor acuoso y del ácido carbónico contenidos en la atmósfera, y la composición del agua.

También dijo, les podemos dar noción de las sustancias tóxicas, de los metales de mayor utilidad, pudiendo dar por terminadas las lecciones de Química con la explicación de las fermentaciones y aplicación de la Química á la obtención y transformación de productos.

Terminó el señor Barbero su parte expositiva, haciendo una selección de aquellos conocimientos de Historia Natural que principalmente deben poseer en Zoología, Botánica y Mineralogía.

Pasando á otra parte de su tema, es decir, medios de enseñar á los niños estas ciencias, dijo el señor Barbero que se ha de considerar su enseñanza bajo dos puntos de vista: el instructivo y el educativo. Aconsejó la unión de la práctica á la teoría, que los niños aprendan en presencia del objeto mismo, tocándolo, viéndolo de cerca; del análisis se ha de ir á la síntesis, del objeto á la ley. Aconsejó la enseñanza de la Naturaleza y sus fenómenos al aire libre en excursiones escolares y visitas á las fábricas y talleres.

En cuanto al punto de vista educativo dijo que no basta que el niño sepa todos estos conocimientos de ciencias físico-naturales; es preciso que el maestro se esfuerce en que el alumno reflexione además sobre lo aprendido.

La última parte de la conferencia del señor Barbero tiene su importancia en la utilidad que puedan sacar los niños de los conocimientos que de estas ciencias habrán adquirido; en la aplicación de los principios físicos á los usos de la vida práctica, que les darán el por qué de las cosas que muchos ignoran y situaciones facilitadas en sus quehaceres domésticos ó usuales.

Citó muchos ejemplos que demuestran la utilidad de los conocimientos físico-naturales y que hicieron amena é interesante la labor del conferenciante, al par que pusieron de relieve sus extensos conocimientos científicos y sus aptitudes pedagógicas.

De la conferencia, no podemos por su extensión hacer más que un extracto, muy á pesar nuestro, pues una ligera síntesis no da idea de esta clase de trabajos. El mejor extracto tendrá que ser la audición ó lectura de todo el trabajo, por el cual fué justamente felicitado el señor Barbero.

Esta mañana á las once tendrá lugar en el mismo local la segunda conferencia, que será desarrollada por el maestro de Son Servera don Jaime Fornaris, sobre el tema «Material escolar moderno. Necesidad de modificar el actual». Las conferencias son públicas.

Mercado de Inca

Los precios que han regido en las transacciones verificadas son los que siguen:

- Almendrón, de 00'00 á 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).
Trigo, de 18'00 á 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).
Candeal, de 18'00 á 00'00 id.
Cebada del país, de 10'00 á 00'00 id.
Id. forastera, de 0'00 á 00'00 id.
Avena del país, de 9'00 á 0'00 id.
Id. forastera, de 0'00 á 0'00 id.
Habas para cocer: de 22'00 á 00'00 idem.
Id. ordinarias, de 19'00 á 00'00 id.
Id. para ganados: de 18'00 á 00'00 id.
Maiz, de 19'00 á 00'00 id.
Garbanzos, de 32'00 á 00'00 id.
Frijoles, de 36'00 á 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 45'00 á 00'00 idem.
Id. blancas, de 36'00 á 00'00 id.
Cerdos cebados arroba, de 00'00 á 00'00 id.
Higos pasos, de 9'00 á 0'00 los 42'32 Kg. (quintal).
Azafrán, de 2'50 á 0'00 onza.

TRÁFICO MARÍTIMO

Dura te la pasada quincena el tráfico marítimo en nuestro puerto ha tenido mucha importancia.

Comercio de cabotaje

Según el registro de entradas de la Estación Sanitaria del puerto, en dichos últimos quince días entraron 59 buques con un total de 14.348 toneladas de desplazamiento. De dichos buques 30 eran de vapor, entre los cuales uno enarbolaba pabellón de la Gran Bretaña, otro francés y otro noruego, siendo los restantes nacionales. En los de vela figuraban un bergantín goleta, tres polacras goletas, cinco paibotes, dos balandras, diez y seis ladras, un balandro yate francés y una corbeta de la misma nacionalidad, de gran porte.

Salieron de nuestro puerto 26 vapores de matrícula española; uno del demoruge; un bergantín goleta; cuatro polacras goletas; tres paibotes; una balandra y quince faluchos menores de 40 toneladas.

Desplazaban en junto un total de 14 693 toneladas.

Además emprendieron viaje el vapor francés «La Goule» de 857 toneladas y una balandra extranjera.

También permanecieron días anclados en nuestra bahía seis acorazados y tres cruceros de la Marina Real Británica, desplazando un total de 91.980 toneladas con 6.620 plazas de dotación.

Importación y exportación
Ha sido bastante importante la im-

portación en nuestro puerto de mercancías en las que figuraban carga completa de sal, madera en troncos, hierro viejo, granos y último de petróleo sin refinar para Solas de Palma y dos millones de toneladas de carbón mineral para el uso de la flota de la «Isleña» y un fábricas de gas.

En la exportación hemos visto varias partidas de sacos de habididem de yeso, tabillas de maderalagarrobas cajas, de ajos, cestosvos, maquinas de segar del país efectos.

Tráfico de ganado

A las ciento cincuenta cabezas nado vacuno conducidas á nuestro puerto en el vapor francés «La Goule» mos de añadir unas cuarenta más de dicho ganado, sobre milcientos de lanar y veinte y na billar, conducidas en diferentes saas.

La volatería embarcada ha sido esta quincena á la remitida al m de Barcelona en otras anteriores á diario los vapores corcos que para dicho punto toman buenafdas.

Buques repasando

En los artilleros del Mollet parecido movimiento al de otras cenaz. Últimamente ha bajado de mo el vaporcito «Salvador», que dado atracado en la escollera y la balandra-yate «Maria y Fer del señor Truyols.

En el muelle de la Lonja son de reparación el bergantín gVigo «Canelaria», llegado el Junio último y el velero de su m se también de matrícula del nort servidor» que vino á Palma co de ser carenado.

Hay además otros veleros que reparaciones de poca importancia.

Las «Aguas y Sales de Mediana gón» son el producto más eficaz. No exigen régimen. No irritan ja

MANUAL DEL TORRERO DE

Libro de gran utilidad para los seen tomar parte en la próxima oria para su ingreso en el Cuerpo res de Faros, por D. A. Torres. Informes y suscripciones: Boshopal, Palma.

ISLEÑA MARITIM

Compañía Mallorquina de V El veloz vapor

ISLEÑO

saldrá el próximo sábado 22 del medio día directamente para

MARSELL

Admitiendo pasajeros y carga. Para informes y despacho office

Isleña Marítima

NOTA.—Todos los jueves á la tarde sale vapor de la misma com ara Argel regresando los sábados.

REBAJA

del impuesto de consumos en vi tes, por fuera de Palma.

Colmada LA PROVIDI

CAFÉ MAHON

PLAZA MAYOR

Extraordinarias funciones para de la presente semana por las Hermanas Cortés alternan duo «La Estrella».—«Coke Walk» son completos.—Romanzas por la Gloria Cortés.

ENTRADA GRATIS

Nota.— Todos los días se nuevo á doce noche con variado

VENTAS

Hay una casa en el caserío de rra, calle de la Higuera, que re las comodidades apetecibles, que vender. También se vende una c calle de las Monjas, número, 7. rán calle de Jaime II, núm. 109.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA, GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estre miento, malas digestión úlcera del estómago, a días, inapetencia, cloro con dispepsia y demás formaciones del estómago intestinos, se curan, aum tengan 30 años de antig dad, con el

ELIXIR ESTOMACA

DE SAIZ DE CARL Marca «STOMALIX», Serrano, 30, Farmac MADRID Y principales del mun

OBRA NUEVA

EPISODIOS NACION

CARLOS VI EN LA

FOR BENTO PEREZ GAI Precio: 2 pesetas

De venta en la librería de Muntaner.



Unicos Licor y Elixir DE LOS PP. Chartreux

Elaborados por los mismos en la fábrica de La Unión Agrícola EN TARRAGONA

Elixir Vegetal sin rival para toda clase de indisposiciones

De venta en Palma, casa Vicente Pomar, «La Providencia»; Francisco Rubió, José Casasayas y Casajuana, Confitería Frasquet; Café-Restaurant del Lírico.

Notas del Mar

Nuestro particular amigo Don José Schembri, Viceconsul de México en esta Capital, nos ruega la inserción del siguiente

Aviso á los marineros

Costas del Golfo de México.—Sonda de Campeche.—Boya «Angeles» en el fondeadero del puerto de Progreso. El día primero de Abril último, se fundó una boya para indicar la situación de los restos de la barca «Angeles».

El faro de Progreso le demora al E. S. E. y su distancia de la costa de 800 metros.

La boya está fondeada en 14 pies de agua, al E. de los despojos, que ocupan unos 50 metros de E. W. y á 8 metros de ellos.

Está pintada de verde y con letras blancas que dicen «Angeles».

A cosa de las cinco y media de la mañana de ayer dejó caer anclas en nuestro puerto en el sitio de costumbre el vapor correo «Miramar», con buen número de pasajeros y carga general, entre la cual figuraba una importante partida de harina y cestos de fruta.

Dicho buque á las cinco de la tarde zarpó de nuevo en viaje directo para Argel, embarcando un plico de sacos de yeso y varios turistas.

Sobre las seis y media de la mañana el vapor correo «Lulio» con procedencia de Ibiza, el cual por la tarde, á la hora de itinerario, continuó su viaje á Barcelona.

Ayer salió para Sóller el falucho «San José» y para Valencia lo efectuó el velero de su misma clase «Virgen del Carmen», ambos con efectos.

Sobre las siete y cuarto de la mañana de ayer rindió viaje en nuestro puerto el vapor «Cataluña», procedente de Marsella.

Fue portador de una buena partida de sacos de trigo y algunas balas de pieles de calcata. Además condujo un importante plico de carga para la plaza de Alicante, para cuyo punto emprenderá nuevo viaje este mediodía.

Por el Ministerio de marina se ha dispuesto según ordenes recibidas en la Comandancia del puerto, que se haga extensivo á nuestra provincia Marítima el reglamento de guarda-pesca jurados, aprobado para la de Alicante, por real orden de 18 de Marzo último.

Continúa fondeada en las Palmas (Canarias) la polacra goleta mallorquina «Cotés».

El vapor mallorquín «Villa de Sóller» ha recalado en Barcelona en viaje de Cete para Sóller.

Ha rendido viaje en Barcelona el pailebot de nuestra matrícula «Joven Paquito» y el de la de Ibiza «Maria», procedente de dicho punto.

A la hora de costumbre levó anclas ayer tarde para Mahón, el vapor correo «Menorquín».

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Miguel en sufragio de una difunta: Exposición á las seis, á las diez Tercia y Misa mayor, por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, novena de Santa Ana y reserva de S. D. M.

Empiezan en Santa Magdalena dedicadas á su Titular: Exposición á las siete, á las diez Misa cantada por la Reverenda Comunidad, por la tarde continuación de la novena de la Beata Ca-

talina Tomás con sermón y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

En San Cayetano á Nuestra Señora del Amor-Hermoso.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Miguel en sufragio de una difunta: Exposición á las seis, á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro, novena de Santa Ana, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Continúan en Santa Magdalena dedicadas á su Titular: Exposición á las siete, á las diez Misa mayor solemne con sermón que dirá el R. don Delfín Salgado, capellán 1.º del Cuerpo Eclesiástico del Ejército; al anochecer continuación de la novena de la Beata Catalina Tomás con sermón y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

En Montesión, empezará la novena en honor de San Ignacio de Loyola: Se hará por la mañana á las cinco y media en el altar del Santo, y se repetirá á las siete y media, durante una misa, con acompañamiento de armonión.

Visita á la Corte de María

En Santa Clara, á Nuestra Señora de la Cueva Santa.

Santoral

Hoy.—Santa Práxedes, virgen y san Daniel profeta.

Mañana.—Santa María Magdalena, penitente y San Cirilo Antioquino.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

El paro general no secundado por la mayoría de los trabajadores.

Madrid 20 á las 10'50

El paro general anunciado para hoy ha revestido poca importancia en esta Corte.

El aspecto de la población es el ordinario á pesar del acuerdo de las sociedades obreras.

El paro ha encontrado poco eco entre los trabajadores, no secundándolo la mayoría de obreros.

Son muchos los talleres en que se trabaja.

Reina un calor sofocante.

Tumulto en Salamanca.—Un concejal por un balcón.

Madrid 20 á las 13

Telegramas recibidos de Salamanca dan cuenta de graves sucesos desarrollados en dicha ciudad.

Con motivo de discutirse en la sesión del Ayuntamiento el arriendo de los consumos acudió á la sesión numeroso público que al ver la actitud de los concejales se amotinó, promoviendo gran alboroto y tomando una actitud amenazadora.

El alcalde en vista del sesgo que iba tomando el tumulto, ordenó desalojar el local,

lo que acrecentó la hostilidad de los amotinados, los cuales se dedicaron á perseguir á los concejales.

Uno de estos al verse acorralado se tiró por un balcón á la calle, cayendo con tan mala suerte que se rompió una pierna.

Ante el conflicto salió á la calle la benemérita la que se dedicó á dispersar los grupos restableciendo la tranquilidad en los alrededores del Ayuntamiento.

Se han registrado buen número de personas heridas y contusas.

Conferencias sobre la paz y sobre Marruecos.

Madrid 20 á las 13

Washington.—Se ha acordado definitivamente que las conferencias para la paz ruso japonesa se celebre en Portsmouth (Estados Unidos) y que los representantes de ambas potencias empiecen sus conferencias el día 14 del próximo mes de Agosto.

Se ha escogido también la ciudad de Tánger para comenzar la conferencia internacional sobre Marruecos, siendo probable que no termine en el mismo punto, sino que se cierre en San Sebastián.

Nombramiento de Echegaray.—Otra Asamblea republicana.

Madrid 20 á las 13

En La Gaceta de hoy aparece el Real Decreto nombrando á don José Echegaray, ministro de Hacienda.

Los disidentes de la Unión Republicana, han acordado convocar otra Asamblea para la elección de jefe y la designación de candidatos para las próximas elecciones.

Un lago de petróleo incendiado

Madrid 20 á las 13

San Petersburgo.—Los revolucionarios siguen con su campaña terrorista.

Ayer incendiaron el importante lago de petróleo de Muruk.

El incendio es imponente, habiendo causado numerosas víctimas.

Las pérdidas materiales son inmensas.

Lotería

Madrid 20 á las 13

En el sorteo celebrado en el día de hoy, han salido premiados

Con 150.000 pesetas

El número 15.526, despachado en Sevilla.

Con 60.000 pesetas

El número 33.450, despachado en MAHON.

Con 40.000 pesetas

El número 28.333, despachado en Vigo

Con 15.000 pesetas

El número 18.861, despachado en Madrid.

Con 3.000 pesetas

Los números 32.965 y 1121, despachados en Madrid; 9.393, en Barcelona; 8.922, en Alican-

te; 24.967, en Astillero; 4.296, en Bilbao; 181, en Zaragoza; 11.894, en Madrid; 9.113, en Barcelona; 6.233, en Jerez de la Frontera; 26.818, en Cádiz; 2.603, en Barcelona; 28.711, en Granada; 18.530, en Madrid; 24.454 en la Línea; 3.765, 30.685 y 33.260, en Madrid; 35.300 en Llanes; 14.625, en Sevilla; 16.482, en Pamplona; 5.035, en Madrid; 14.907, en Málaga; 24.180, en Madrid; 26.172, en Bilbao; 10.726, en Reus; 29.264, en Madrid; 34.125, en Zaragoza; 13.044, en Albacete; 19.254, en Valencia; 24.851, en Oviedo y 2.559, en Cuenca.

Meeting obrero

Madrid 20 á las 13'20

El meeting obrero celebrado como protesta por la carestía de las subsistencias ha estado muy concurrido.

Se han pronunciado muchos discursos y todos censurando á todos los partidos. Algunos oradores recomendaron procedimientos violentos para conseguir el inmediato abaratamiento de las subsistencias.

El compañero Iglesias pronunció un violento discurso, diciendo entre otras cosas: «Si los obreros de Madrid hubiesen sido secundados por los de las demás provincias seguramente el paro habría sido general en toda España».

Dedicó después el compañero Iglesia algunos párrafos contra el Gobierno y el Parlamento, diciendo que los representantes en Cortes desprecian á los obreros, á los cuales no atienden, perdiendo lastimosamente el tiempo en discusiones personalísimas.

Después atacó al señor Salmerón.

Durante el meeting reinó orden completo.

Echegaray posesionado de la cartera de Hacienda.

Madrid 20 á las 14

Ha llegado el señor Echegaray, nuevo ministro de Hacienda, siendo recibido en la estación por su antecesor señor Urzáiz y por los ministros.

Seguidamente marcharon al ministerio de Hacienda, en donde el señor Urzáiz le dió posesión de dicho departamento, cambiándose los discursos de rubrica, que fueron muy afectuosos.

Mencheta

0'50 PESETAS LITRO RANCIETE

Colmado La Providencia

JOSE SEGURA Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases. SAN NICOLAS 8, PALMA

REPASO DE CIENCIAS

Don Jaime Alorda Sampol Licenciado en Ciencias Naturales alentado por los satisfactorios resultados obtenidos en años anteriores, abrirá el día 15 del actual un curso para los alumnos que en Septiembre próximo deben examinarse de las asignaturas de Agricultura, Historia Natural y Fisiología. Para inscribirse, Harina 28, principal de 9 á 11.

Últimas noticias

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Paro general fracasado

Madrid 20 á las 16

Telegramas recibidos de provincias acusan que en todas ha fracasado por completo el paro general que se intentaba.

Muy contadas capitales de provincia han respondido, y por consiguiente el paro ha sido sin importancia alguna.

Abastecimiento asegurado.— Los sucesos de Salamanca.

Madrid 20 á las 16

No se ha realizado los temores que se abrigan respecto á la falta de comestibles á consecuencia del paro general.

Queda asegurado el abastecimiento, gracias á las medidas previamente adoptadas.

El ministro de la Gobernación ha pedido detalles de los sucesos ocurridos en Salamanca y de los atropellos de que fueron objeto los concejales por la cuestión de consumos.

Desórdenes en Mataró

Madrid 20 á las 17'30

Barcelona.—En Mataró ocurrieron esta mañana graves desórdenes con motivo de haber sido suspendido por la autoridad un meeting anarquista.

Intervino la benemérita, viéndose obligada á dar algunas cargas.

Hasta ahora se desconocen las consecuencias de dichos desórdenes.

Las huelgas.—Coacciones.—Un meeting.

Madrid 20 á las 18'30

Bilbao.—La huelga de los obreros de la Zona minera, de los muelles y fábricas de la orilla de Deusto, sigue agravándose, habiéndose cometido muchas coacciones, ocasionando reyertas de las que han resultado muchos heridos.

La Benemérita patrulla. Numerosos grupos recorren la población, habiendo obligado á la paralización del trabajo en las imprentas.

En el meeting de esta tarde temese ocurran desórdenes dada la actitud de los huelguistas.

Echegaray y la Hacienda

Madrid 20 á las 20'20

El ministro de Hacienda señor Echegaray espera el regreso del señor Montero Rios para marcharse á Marin á reunirse con su familia, donde permanecerá unos quince días durante los cuales estudiará los asuntos de hacienda.

Dícese que el nuevo ministro abordará todos los problemas económicos, y procurará

que los presupuestos no lleven modificaciones importantes que puedan entorpecer la oportuna aprobación en las Cámaras.

Los nuevos presupuestos serán fiel reflejo de la orientación política que seguirá el partido liberal.

El paro en Alicante—Alborotos—Tranquilidad.

Madrid 20 á las 22

Alicante.—El paro del trabajo ha sido completo.

El comercio completamente paralizado.

Grupos de golfos han promovido alborotos, habiendo incendiado las casetas de los consumos, sin embargo, reina tranquilidad en la población. Ha llegado el Carlos V.

Firma regia

Madrid 20 á las 20'30

San Sebastián.—La regia firma ha sido estensa, comprendiendo concesión de cruces de Marina y ascensos; el nombramiento del coronel señor Solza para Director de la Academia de Caballería. Además firmó S. M. otro decreto disolviendo la junta de la Escuadra.

Romanones en Cádiz

Madrid 20 á las 22'30

Cádiz.—El ministro de Agricultura, conde de Romanones, ha visitado el dique de la Tratatlanítica.

Por medio del telégrafo Marconi saludó á Cádiz desde el bordo del Alfonso.

A las doce fué obsequiado el ministro con un banquete, estando empavesados todos los buques del puerto.

Después del banquete marchó á Algeciras.

Mencheta

ULTIMAS COTIZACIONES

VALORES LOCALES

Fomento Agrícola	90 00
Crédito Balear.	98 00
Salinera Española.	149 00
Bonos Municipales	43 00
Obligaciones al 6 por 100	104 00
Obligaciones al 5 por 100	101 00
Islañas	59 25
Obligaciones de la Islaña	104 00
Ferrocarriles de Mallorca	65 50
Alumbrado por Gas	90 00
La Económica	10 00

VALORES PUBLICOS

Madrid 20	
4 p8 interior	78 40
Amortizable al 5 p8	99 10
Banco de España	417 00
Tabacos	396 00
Francos	32 00
Libras	33 10

Espectáculos

Cinematógrafo—Calle de la Marin

Hay dos secciones á las 7 y 8 con espectáculo y variado programa.

ACEITE REFINADO

á 1'30 pesetas litro, 1 mesura 20 pesetas.

Colmado LA PROVIDENCIA

SERVICIO TELEGRAFICO Y TELEFONICO

(Recibido en Barcelona hasta la hora de salida del vapor-correo de Palma)

Madrid 20 á las 5 tarde

De San Sebastián

El Club Cantábrico ha obsequiado con una fiesta á los oficiales de los buques extranjeros.

El corresponsal de El Liberal en aquella importante ciudad ha celebrado una entrevista con Montero Rios, hablando de las conferencias de éste con M. Cambon.

Montero Rios ha dicho que en estas conferencias han tratado de los festejos que se verificarán con motivo del viaje de M. Loubet y de la cuestión de Marruecos.

España—ha añadido—procederá como nación autónoma y defenderá á todo trance los intereses que tiene en el imperio, sin perjuicio de respetar los tratados anglo frances y franco-alemán.

El jefe del Gobierno no sabe dónde se celebrará la Conferencia internacional.

Ha llegado el ministro de Marina, siendo recibido por las autoridades y elemento oficial.

Inmediatamente subió á Miramar, á cumplimentar al rey.

Se ha verificado en Palacio la recepción solemne de las primeras autoridades.

También asistieron el comandante del Doria y el cónsul inglés.

Después marchó el rey á pie acompañado del general Boado, al castillo de la Mota á presenciar las regatas.

Se disputaron la Copa del Cantábrico, balandros de Bilbao, Santander y San Sebastián.

Ganó Togolino, de esta matrícula.

El Club de San Sebastián ha organizado un match con los oficiales de los barcos ingleses.

Se levantará una tribuna para que el rey presencie las incidencias del juego.

Actuarán los socios más sobresalientes en el foot-ball.

El «Albatros»

El glob Albatros ha verificado su anunciada ascensión en Bilbao, subiendo en la barquilla su propietario y un amigo suyo, de nacionalidad italiana.

Se elevó poco; cayendo á los pocos momentos en un monte cercano.

La Conferencia Internacional

Un telegrama de París dice que es muy probable que la primera sesión de la Conferencia internacional se celebre en Tánger, y las demás en San Sebastián.

Escándalo en un Municipio

Se ha recibido el siguiente despacho oficial del gobernador de Salamanca.

«Salamanca 20.—Anoche celebró el Ayuntamiento sesión extraordinaria. Tratóse en ella de si el impuesto de Consumos debía continuar arrendado ó si el Ayuntamiento debía administrarlo.

El salón de sesiones estaba lleno de público partidario de la administración.

La mayoría de los concejales mostrábase conforme con el arrendamiento. Hubo gritos y denuestos.

El alcalde interino ordenó desalojar el local.

El tumulto entonces fué terrible. Un grupo numeroso de obreros se situó en la puerta gritando.

El alcalde presidente salió y fué agredido.

Durante hora y media estuvo frente á la Casa municipal, intentando penetrar en ella.

Entonces ocurrió un incidente que exacerbó los ánimos, viniendo á agravar la situación.

Un obrero fué herido de arma blanca en la mano izquierda.

Esto excitó á la muchedumbre, suponiendo que lo había herido un cabo de la guardia municipal.

El público se precipitó al Ayuntamiento en avalancha tumultuosa, gritando ¡Venganza!

Inútilmente tratóse de calmar los ánimos.

A las diez de la noche el motin tomó proporciones graves.

Varios grupos de hombres del pueblo asaltaron las oficinas, cogieron á un

concejal republicano partidario del arrendamiento, golpeándole y obligándole á que se arrojará por un balcón.

El público pedía la cabeza del concejal republicano.

Para defenderse hicieronse barricadas con bancos y mesas de la oficina: pero por todo pasó el público.

La guardia civil y la municipal lograron, después de muchos esfuerzos calmar la excitación del pueblo.

No se han hecho hasta ahora detenciones, porque esto hubiera agravado el conflicto.

El Juzgado entiende en el asunto.»

Los sucesos de Sevilla

El obrero herido ayer en una taberna de la calle de la Arboleda de Sevilla, tiene diecisiete años y ha declarado que entró allí á comprar pan, sintiéndose herido, sin saber quién disparó, ni nada más respecto de ese hecho.

El ataque á Vladivostok

Dicen de Tokio que el crucero «Mikasa» impidió que los rusos tomaran posesiones en una colina al Oeste de Vladivostok, desde donde hubieran podido molestar mucho á los japoneses.

En tanto, la escuadra de Kamimura bombardeaba las posiciones de los rusos al Este de la plaza.

El tercer depósito

Han acabado de hundirse todas las bodegas que quedaban en pie en el tercer depósito de aguas del Lozoya.

No han ocurrido desgracias.

Reformas en Gracia y Justicia

<

AMICROBINA MIRALLES

AGUA POTABLE ESTERELIZADA

(Fisiológicamente pura con sus sales y gases naturales)



Potabilidad del agua.—Conceptos diversos.—El desarrollo progresivo de la ciencia ha hecho que no siempre se haya tenido el mismo concepto de la potabilidad del agua. Antiguamente solo se exigían al agua para darle la patente de potable, los caracteres organolépticos, ó sea transparencia y limpia perfecta con carencia absoluta de labor y sabor; más tarde, entró la química á dar su dictamen en la materia y puso por condición indispensable, para la potabilidad del agua la presencia en ella de ciertos gases y sales; por fin, Pasteur inicia otro período en el que, no sólo se exigen al agua de alimentación para considerarla potable, propiedades organolépticas y elementos químicos, sino que se requieren también su pureza fisiológica, ó sea la ausencia total de gérmenes patógenos.

Existencia de gérmenes patógenos en las aguas potables.—La existencia de gérmenes patógenos en el agua potable, es ya un axioma; no solo revela su presencia en ella el análisis bacteriológico sino que la experiencia nos demuestra que muchas enfermedades infecciosas tienen su origen en las aguas potables, y por ellas se propagan llegando á adquirir proporciones de epidemia, pues en el agua tienen medio apto para su desarrollo el microbio del tífus, el del cólera, el de la tuberculosis, el de la fiebre puerperal y el de todas las enfermedades gastro intestinales.

Y no se crea que un análisis del agua, practicado con líquido tomado en el mismo manantial, pueda darnos la seguridad de que no existe el peligro, de que el agua no contiene bacterias ó microbios, pues en el trayecto que recorre el agua desde el manantial al punto de consumo puede infectarse, y es probable su alteración en este sentido atendidas las malas condiciones del subsuelo que atraviesa y lo defectuosos que para este efecto suelen ser los depósitos en que el agua potable destinada al consumo se guarda y almacena.

Medios para evitar el peligro.—Ineficacia de los hasta ahora puestos en práctica en España.—Dado que el gran Pasteur descubrió en el agua microorganismos causantes de enfermedades, se apostó la ciencia á conjurar el peligro y en su lucha cesante ha llegado en el terreno científico á dominarlo. Mas no podemos decir lo propio en lo que al terreno práctico se refiere, pues la ciencia tropieza siempre con la rutina y la impresión, que ha sido en todas épocas patrimonio del vulgo.

Ciudades antes pequeñas han adquirido en pocos años proporciones asombrosas, lo que ha hecho necesario surtir las de mas agua; y esta necesidad imperiosa en que se han visto de aumentar el caudal destinado al consumo, ha sido en muchos casos en detrimento evidente de sus condiciones de potabilidad. Por esta razón, y ante la vulgarización del

descubrimiento de Pasteur, se han procurado los higienistas de la purificación del agua, llevando á la práctica los medios que la ciencia les proporcionaba para combatir el nuevo y terrible enemigo.

La filtración del agua y su esterilización por la ebullición fueron los medios primeramente ideados y puestos en práctica para conseguir tan notable y humanitario objeto. Algunas poblaciones y muchos particulares están provistos de filtros para hacer más potables las aguas, para darles más pureza, para separar de ellas microbios, mensajeros de funestas enfermedades; pero este medio es incompleto, no ofrece garantías, y la ciencia biológica lo califica de insuficiente para conseguir el fin que se propone la filtración es una acción mecánica que separa de hecho las partículas extrañas al agua, que suelen acompañarla, y que no puede separar algún germen patógeno; pero la separación de todos es imposible conseguirlo por este medio. Los esporos, ó sean los microbios que no han adquirido todavía su completo desarrollo pasan todos por los poros del filtro por donde el agua pasa. Los microbios no pasarán todos, pero los mas pequeños irán á parar indefectiblemente al depósito donde se acumula el agua filtrada, que podrá haberse clarificado, pero de ningún modo despojado de todos los gérmenes patógenos. Además la acción del tiempo hace que forzosamente se acumulen en los filtros los microbios

que hemos conseguido separar del agua, no pudiéndose evitar estos más que con una frecuente y escrupulosa esterilización de los mismos.

También se ha empleado y está muy en uso la ebullición como medio de conseguir el exterminio en el agua de alimentación de los microbios patológicos; pero este medio tiene también muchos inconvenientes; con la ebullición realizada en la forma corriente el agua pierde alguno de los elementos que la hacen digestiva, su sabor se altera y múltiples con causas dependientes todas de las malas condiciones; en que de ordinario se suele practicar esa operación hacen que el agua aún después de hervida no puede considerarla ni como potable ni fisiológicamente pura.

Esterilización completa del agua sin detrimento de su potabilidad.—La última palabra de la ciencia en la materia que nos ocupa es la esterilización del agua en condiciones tales que á la par que se consigue exterminar todos los microbios que en ella puedan existir no pierda ninguna de sus sales elementales indispensables de todo punto para que sea perfectamente potable.

Nuestra amicrobina aparatos para obtenerla último modelo empleado al extranjero.—La amicrobina que ofrecemos al público, no es más que el agua potable perfectamente esterilizada que conserva sus sales naturales y que no ha sufrido altera-

ción en color ni en sabor. Los aparatos de que disponemos para obtenerla son ingeniosísimos, son el último modelo de los que en Francia y en Alemania se emplean. Con ellos las distintas operaciones de esterilización filtración y embotellado se practican en recinto hermeticamente cerrado de tal suerte que queda garantizada la asepsia completa del líquido y de las partes todas que integran el envase no perdiendo el agua ninguno de sus elementos. Nuestros modernísimos aparatos ofrecen toda suerte de seguridad; el líquido obtenido con ellos resiste el análisis más caprichoso la perfecta filtración que se verifica ellos da al agua una transparencia y claridad perfectas y la temperatura de ciento veinte grados á que se la somete mata indefectiblemente todos los gérmenes de enfermedades que pueda contener.

Precoz condiciones de nuestra amicrobina.—Hemos procurado reducir su precio todo lo posible para ponerla al alcance de todas las fortunas y el esmerado servicio que la casa tiene establecido y los muchísimos depósitos que existen hará que sea fácil á los particulares proveerse de elemento tan indispensable para prevenirse de la invasión de muchas enfermedades.

Depósito en todas las Farmacias de Palma.
Representantes Palma Blauquet y Mulet.—Cercerols 1.

Precio y condiciones de venta
MAS DE DOSCIENTOS DICTAMENES DE SEÑORES FACULTATIVOS.—Representantes en Palma señores Blauquet y Mulet, Cercerols 1.

Hemos procurado reducir su precio todo lo posible para ponerla al alcance de todas las fortunas y los muchísimos depósitos que existen (TODAS LAS FARMACIAS) hará que sea fácil á los particulares proveerse de elemento tan indispensable para prevenirse de la invasión de muchas enfermedades.

GRAN BARATURA

POR FINAL DE TEMPORADA

en todos los géneros tanto de Señora como de Caballero

No comprar sin visitar antes el gran establecimiento de tejidos de MIGUEL MATAS (vulgo)

CAN PERICO.—Calle Colón, números 17, 19 y 21.

Jarabe de Hipofosfitos

—1 Freixas Romera (Farmacéutico Barcelona)—
Fórmula recomendada por eminentes médicos é indicada en cada frasco.

Valentin Carulla: Doctor en Medicina y Farmacia, Catedrático de Terapéutica y Académico numerario de la Real de Medicina, etc., etc.

Certifico: Que el «Jarabe de Hipofosfitos» preparado por I. Freixas Romera es forma farmacéutica altamente recomendable por su pura obtención y escrupuloso dosado, siendo por lo tanto farmaco que se empleará siempre con éxito en sus diversas indicaciones.

Dr. Carulla

Barcelona 24 de Octubre 1904.

Venta en todas las farmacias: 2'50 ptas. frasco

Unico representante en Baleares: el Cirujano Pedicuro

D. Gabriel Palmer Gelabert Plaza Cuartera 16, 1.º PALMA

Vapores directos

Línea de la América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fé, saldrá el día 26 de Julio del puerto de Barcelona el vapor español.

ARGENTINO

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Línea de las Antillas

Para la Habana, Santiago de Cuba, Veracruz y Nueva Orleans saldrá de Barcelona el día 15 de Julio el vapor

CATALINA

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans saldrá de este puerto el día 31 del corriente el vapor

NOTA.—Se aplica á los señores cargadores comprimeian enseguida la carga que necesitan.

Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas, Representantes, San Juan 21, Palma.

Billares de precisión

al contado y á plazos

Juan Targa Año 21 y Cervantes 1 (pidáanse catálogos)—Barcelona



IULMONIAS y demás afecciones de las vias respiratorias se curan y evitan con las INHALACION PLANAS de venta en todas las Farmacias, Depósito: Farmacia Valenzuela, Cuartera número 9, Palma.

Callicida Luch

Mata los callos, cics de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio una peseta. De venta: Gilberto Lassalle, (San Nicolás, 29, y en las farmacias, droguerías y zapaterías.

PALMA.—Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner

PERRA

De raza ratonera, blanca, roja y negra, se ha extraviado. Buena gratificación al que la entregue. Informes Centro de Anuncios.

SE ALQUILA

En 30 pesetas al mes un espacio so, elegante y confortable entresuelo. Calle de la Merced 39.

GALERA

Se vende una de cuatro asientos en buen estado. Informarán: Casa Anunciadora, Palacio 8.

Se alquila

Un primer piso, Plaza del Mercado, equinúa á la calle de Damián, informarán en el número 22.

VENTA

«Fo Jordi» junto á la estación de Consell unas 16 cuarteradas de olivar algarrobal, higuera, viña y se mentera, con una casa.

Informen: Casa Anunciadora, Palacio 8.

Casa de recreo

en sta liments
Hay para alquilar la casa denominada Casa Capitá que reúne todas las comodidades propias para verrear.

Darán razón en Palma, Baratllo 12

Venta

Una casa con buenas vistas situada en el punto más céntrico del Terreno, calle del Polvorio, núm. 15, se desea vender.

Para informes dirigirse en la calle de San Magín, núm. 169.



De venta en todas las farmacias